
（通讯员：洪莹）为落实学校

“11445”发展新格局和“双一流”

建设对后勤工作提出的新要求，不断

提升我校后勤服务保障水平，11 月

15 日、16 日，后勤服务中心总经理

郑成华带队赴西安工业大学、西北工

业大学调研交流，后勤服务中心副总

经理卢友锋、副总经理陈林波及后勤

相关部门负责人参加调研。

调研期间，调研小组受到了西安

工业大学总务处、西北工业大学后勤

产业集团的热情接待。双方交流会

上，围绕后勤信息化建设、商贸服务

运行模式、食堂食品安全、大宗物资

采购、工程建设、公务车辆等方面进

行了交流探讨。会后，调研小组分别

对两所兄弟高校的学生食堂、大学生

劳动实践基地等场所进行了实地走

访。

调研组成员纷纷表示，本次调研

学习进一步拓宽了视野格局，开阔了

工作思路，坚定了干事创业的信心。

下一步，后勤服务中心将切实借鉴兄

弟高校有效经验，结合学校工作实际

认真研判，努力将调研成果转化为服

务师生、保障发展的有力举措，为学

校双一流建设提供更加坚实的后勤

保障。

（通讯员：王继飞）为推动主题

教育走深走实，建立全方位、多视角

的后勤服务监督体系，有效提升后勤

服务保障能力，11 月 24 日，后勤服

务中心在草堂校区举行了“后勤服务

义务监督员”聘任仪式。后勤服务中

心总经理郑成华，总务处、校团委、

学生会、研究生会负责人和受聘义务

监督员代表共计 40 余人参加了此次

聘任仪式。仪式由后勤服务中心副总

经理卢友锋主持。

郑成华指出，后勤服务保障工作

是学校工作的重要组成部分，为学校

顺利开展教学、科研活动提供有力的

保障。他向参加义务监督员聘任仪式

的学生监督员们表示感谢，并表示后

勤服务保障工作需要师生参与到监

督工作中来，也欢迎广大师生随时监

督。后勤服务中心将自我革命、自我

完善，不断提高改进自身的工作，促

使我们把后勤服务保障工作做得更

好。

会上，校团委副书记陈延伟老师

宣读后勤服务义务监督员名单，聘请

了 36 名由自各学院推荐的本科生和

研究生为本期后勤服务义务监督员，

聘期一年。陈延伟、总务处副处长杜

玉峰为受聘义务监督员代表颁发了

聘书。马克思主义学院 2022 级研究

生王艳华同学作为本期义务监督员

代表做了表态发言。

仪式上，后勤服务中心食堂价格

调研小组就食堂食品价格走访调研

11 所省内兄弟院校形成的《陕西省

部分高校食堂饭菜价格调研情况》进

行了详细汇报。

聘任义务监督员，是搭建后勤服

务保障部门与学生之间纽带与桥梁

的重要途径，是后勤服务中心深化

“开门做服务”理念的重要举措之

一。希望本次受聘的监督员发挥好桥

梁纽带作用，广泛收集师生意见建

议，为学校后勤工作发展积极建言献

策，不断提升后勤服务保障能力。



（通讯员：杨君丽）为进一步加

强物业中心沿街商业房的安全生产

管理工作，抓好门面房用电安全，消

除用电隐患，11 月 21 日，物业服务

点工作人员配合总务处、国资处老师

开展了商户用电专项检查，为使专项

检查切实取得实效，总务处、国资处、

物业服务点工作人员组成检查小组

深入门面房内部进行安全用电专项

检查。

检查过程中，工作人员挨家挨户

检查了商户的电路问题，对商户的配

电箱配置、电气线路敷设、插座、插

排是否超负荷使用、灭火器配备、应

急照明等设施进行逐一检查，对电路

老化、私搭电线、擅自改接电线，堵

塞安全出口等违规现象进行细致排

查。针对检查中发现的问题，工作人

员现场提出整改建议。同时向商户普

及用电、消防知识，讲解用电安全知

识，叮嘱商户时刻保持高度警觉，确

保商户生命财产安全。

本次活动通过检查和宣传，进一

步增强了商户的安全生产意识，增加

了商户的消防安全观念，下一步，物

业服务点工作人员将持续开展常态

化安全用电隐患排查工作，坚决杜绝

各类安全事故的发生，确保商户的生

命财产安全。

（通讯员：杨君丽）为进一步加强我校沿街商业

房的安全生产管理工作，提升商铺经营户的消防安全

防范意识，营造浓厚的消防安全氛围，筑牢沿街商铺

“防火墙”，雁塔物业服务中心开展了消防设施与餐

饮商户燃气安全隐患排查专项工作。

首先,逐户张贴灭火器定位点标示线并对消防设

施进行了全面检查,对个别不合格的商户及时督促并

且要求近期内及时更换,杜绝不安全因素的发生。

其次,对沿街餐饮商户进行燃气安全检查工作,检

查重点主要是：检查液化气瓶是否在检验有效期内，

液化气瓶是否直立、液化气连接处是否有漏气现象、

是否安装不可调节闭气阀、是否有存在存放闲置气罐、

灯箱电源接线不规范、电源插座距离灶头过近等问题，

并对各餐饮商户的燃气供应商的资质进行了留存登

记。同时，在检查过程中向餐饮商户普及燃气使用注

意事项，分发燃气安全使用宣传资料，提升燃气使用

人群的防范事故隐患意识。

针对此次检查中发现的安全隐患，工作人员现场

开出整改通知单，责令相关商铺负责人限时整改，并

表示将会继续开展安全隐患纠察工作，也要求商户要

定期做到自检自查，叮嘱商户要时刻紧绷安全弦，扎

实做到安全经营。

下一步，雁塔物业服务中心将继续贯彻“预防为

主，生命至上”的主题，进一步提高商户的安全意识

和素质，压紧压实工作责任，持续纵深推进安全重点

工作，切实保障校园周边环境安全和人民群众生命财

产安全。

（通讯员：张童）2023 年 11 月 9 日是全国第 32 个

“全国消防日”，11 月为“119”消防安全宣传月，为切

实做好我校消防安全工作、加强消防安全宣传教育和防范

火灾事故发生，有效提升中心安全事故应对能力，后勤车

辆服务中心紧紧围绕这一主题，以提高全员消防安全意

识，全面落实消防安全工作为切入点，根据后勤“消防安

全月”活动要求，结合自身工作实际，积极落实开展宣传

活动。

此次检查，根据冬季气候特点，突出重点。一是检查

车辆的电路、油路、发动机、轮胎磨损和制动刹车保养情

况及运行状态，坚决杜绝行车安全隐患；二是针对用电、

用气及疏散通道、安全出口等可能存在安全隐患的问题进

行自查，认真分析，查找存在的问题和漏洞，并建立隐患

整改台账。三是针对车辆停放场所（车库）内电气设备、

线路是否老化、是否有易燃易爆品等问题进行排查；四、

针对车队院内休息室、车库、洗车场所进行用电安全检查；

五是检查车库内是否配备灭火器，是否在有效期内，如不

在有效期内及时进行更换。

对驾驶员积极开展电气及消防安全方面的宣传教育，

随时关注自身驾驶车辆（包含通勤班车）的状况，定期重

点检查车辆机械是否处于健康状况，随车安全设施是否齐

备完好；定期维护保养，发现问题及时维修处理，杜绝安

全事故的发生。

通过开展消防安全月活动，驾驶员们的安全意识得到

了提高，针对各项存在消防安全隐患风险的地方，做出问

题台账进行解决分析，随查随纠，立即整改，不流于形式，

为日后的安全生产工作打下坚实基础。



（通讯员：宋芯蕊）11 月 22 日，

饮食服务中心在草堂校区组织开展

生产安全培训会议。本次活动由饮食

服务中心副总经理梁文东组织开展，

主要是为了提高全员安全意识，确保

员工能熟练掌握各项操作技能。

草堂饮食服务部副经理张海青

在培训中详细讲解了消防安全、用电

用气安全、机械安全等方面的知识，

以实际案例为依据，深入浅出地讲解

各项生产安全规定及操作技巧，让员

工们深刻理解了生产安全的重要性。

他还强调，只有掌握了正确的操作方

法，才能在遇到突发情况时，迅速、

准确地做出反应，避免事故的发生。

培训结束后，梁文东强调，生产

安全重于泰山，并对全体员工提出了

期望和要求。他明确指出每位员工的

安全都关系到整个团队的安全。通过

安全培训，切实提高员工自身的安全

意识，掌握正确的操作方法，确保自

身和他人的安全。

饮食服务中心将继续加强生产

安全培训，同时，将加大对学生餐厅

设施设备的检查力度，确保设施设备

安全运行，为生产安全打好牢固基

础。

（通讯员：丁淑娅）“消防安全，

重于泰山”。以此次消防安全月为契

机，11 月 15 日至 11 月 16 日，饮食

服务中心分别在雁塔校区、草堂校区

组织开展全体合作经营餐厅一线员

工“消防安全专项培训活动”。

本次培训活动由合作经营管理

办公室组织开展，饮食服务中心副总

经理窦荣生、质量安全监督办公室质

量安全督查专员王继飞莅临活动现

场，并参与了本次培训。

本次培训通过观看消防安全宣

传教育片、结合餐厅实际的消防理论

知识讲解、消防器材实操演练等形

式，让员工熟知消防安全防范的各项

措施和要求，熟练掌握防火灭火和自

救逃生技能，并进一步增强一线员工

的消防安全防范意识。

培训结束后，由合作经营管理办

公室主任孙红英带队，对各餐厅消防

设备、消防通道隐患、以及电、气等

隐患进行逐一排查，此次检查旨在对

存在的各类消防安全隐患进行一次

全面彻底的排查，切实保障餐厅用

电、用火、用气安全。检查人员通过

现场实际察看、询问以及翻看工作台

账，全面检查了各合作经营餐厅的消

防安全规章制度是否严格有效落实，

燃气、灶具是否按规使用，电器设施

及线路是否正常运行，消防设施是否

配备齐全和正常，安全工作台账是否

有效登记等内容。对检查中发现的问

题，要求相关负责人立即整改到位，

切实做到消防安全隐患排查不留尾

巴、不留死角，排除潜在的消防安全

隐患，保障师生的就餐环境安全。

饮食服务中心将持续推进消防

安全工作，旨在用“专业”的消防培

训为“安全”的饮食工作构建思想基

础，积极投入到“安全后勤、平安校

园”的创建工作中，合作经营管理办

公室将一如既往地将各项安全工作

放在首位，尽职尽责，保障校园餐饮

安全，为构建和谐平安校园贡献力

量！

11 月 16 日上午，在草堂校区苗木基地开展“后勤服务中心消防安全技能培训”。后勤服务中心草堂校区

各中心共计 100 余名员工参加了此次培训活动。首先由保卫处周勇老师对消防安全基本知识以及灭火器的正确

使用技能、如何扑灭初火等消防知识进行详细讲解，此次消防安全技能培训使用的是模拟真火灶取代柴火灭火。

最后，后勤服务中心总经理助理党化峰进行总结讲话，要求后勤中心各部门要认真落实消防安全责任，爱

护消防设施，全面排查工作中存在的安全隐患。 通过本次培训，后勤各位员工对消防安全知识都有了更深一

步的了解，掌握一般火灾应急处置能力。



（通讯员：李思语）11 月 14 日，

西安建筑科技大学食品安全管理办

法论证会议在我校雁塔校区饮食服

务中心三楼会议室召开，碑林区文艺

路街道市场管理监督所、长安大学、

西安科技大学相关管理人员及我校

餐饮管理人员参加会议。会议由后勤

服务中心副总经理卢友锋主持。

首先，由总务处副处长程永阳介

绍会议召开背景及意义。接下来，总

务处质量监管科饮食监管员倪锦园

从食品安全及卫生管理职责、食品安

全与卫生管理要求、食品安全事故应

急处置、监督管理等四个方面全面解

读《西安建筑科技大学食品安全及卫

生管理办法》讨论稿相关条款。

会上，与会人员针对食品安全及

卫生管理具体条款一一展开讨论交

流，与会单位纷纷表示，要以食品安

全管理办法为依据，严格履行食品安

全责任，环环相扣，落实学校食品安

全主体责任；要充分发挥食品安全监

督管理作用，提高食品安全管理水

平；要扎实开展食品安全管理各项工

作，逐渐完善高校食品安全制度，促

使食品安全管理工作更上一个台阶。

本次食品安全管理办法讨论的

充分交流，汲取各参会单位的经验，

集思广益，并结合高等院校餐厅工作

实际，充分体现了学校对食品安全的

高度关注。后勤饮食服务中心将继续

加强学生餐厅的食品安全管理，守好

食品安全红线和底线，扎实开展食品

安全管理各项工作，守护校园舌尖上

的安全。

（通讯员：孟佳）为进一步加强

员工服务质量及安全生产管理工作，

提高员工安全生产意识，有效预防和

杜绝安全生产事故发生，11 月 20 日，

后勤校园绿化中心在图书馆前广场

召开提高服务质量、增强安全意识专

题培训会，培训由中心副经理徐鑫主

持，共计 27 名员工参加了培训会。

首先，徐鑫结合部门实际，就安

全生产基础知识、员工宿舍安全用水

用电安全、消防安全、库房安全、车

辆安全等五个方面进行培训讲解，并

对灭火器使用方法进行实操示范。

随后，对垃圾桶擦拭保洁中的安

全注意事项及服务规范有主次、分重

点的进行了详细讲解，并在图书馆前

垃圾桶进行了实际操作演示，要求员

工在安全第一、规范操作的前提下，

工作中不遗漏一个部位、不放过一个

细节，做好校园环境保洁工作。11

月 20 日-24 日，中心组织员工对雁

塔校区校园主次干道上的 27 个垃圾

分类箱、92 个果皮箱进行标准化擦

拭作业，对周边地面进行专项拖洗。

此次培训理论联合实际，讲解深

入浅出，达到了预期效果。大家纷纷

表示通过此次培训清醒认识到，安全

生产容不得半点松懈、服务质量容不

得半点折扣，将把培训内容牢记，并

运用到今后的工作中。

生命无演练，防患于未“燃”。

后勤校园绿化中心将坚持以人为本，

把“预防为主，生命至上”的理念贯

穿到日常中，持续紧抓安全生产工

作，提素质、讲规范、求质量，严格

执行“责任区制度”，每天对垃圾桶

擦拭，定期清洗、消毒，保持外观整

洁、无满溢、无异味，践行“宁愿一

人脏，换来万人净”的使命担当，为

师生提供干净、整洁、优美的校园环

境，为后勤各项平稳工作提供坚强的

安全保障。

（通讯员：刘晨）等待一场姹紫嫣红的花事，是幸福！初冬时节，在草堂校

区里，8000 平方米的格桑花（波斯菊）花海盛放，点缀着初冬的浪漫，师生们

纷至沓来，邂逅这如云似霞的海洋。

为切实提高校园环境，草堂校区物业服务中心校园绿化部积极部署，结合草

堂当地气候土壤条件，确定种植波斯菊、美国石竹这种成活率高、花期长、且适

宜本地气候的花卉。本次种植历时两个月经历平整土地、播撒花籽、浇水施肥及

日常管护工作，确保种植一片、成活一片、美化一片。

此次播种过程中，绿化部全体人员积极配合，严格按照施工标准进行操作，

组织人员进行场地测量、放线，使用工程机械对场地内的草坪进行处理、对土壤

进行改良，增加土壤疏松、透气、排水性，为花海的健康生长提供了有力保障，

播种人员严守标准，均匀播撒，确保花种能够正常生根发芽。生长期，我们时刻

关注保持土壤湿润，在我们的精心养护下，波斯菊也不负众望的迎来了新的蜕变，

在十一月初迎来了一片粉色的海洋，高空俯瞰，“花海”像是铺在草地上的“粉

色地毯”，美得让人移不开眼。近赏波斯菊，清雅馨香，深浅层叠，汇聚成一片

绚丽花海，在微风吹拂下，荡漾起多彩“涟漪”。上下课间同学们拿起手机，用

镜头定格此刻的美好。




